
香港文匯報訊（記者陳楚倩）安永大中華區金融服
務部首席合夥人陳凱昨日表示，內地的不良貸款率、
關注類貸款比率及逾期貸款比率等各項指標均有好轉
的跡象，但另一面，現時越來越多內企實施「債轉
股」，相信會增加銀行的風險，或帶來更多的資本壓
力。各家上市銀行都在推進不良資產處置創新模式的
探索和實施，不良資產證券化和債轉股等不良資產處
置模式逐漸開始市場化運作。
安永日前發佈的報告顯示，2016年37家上市銀行實
現淨利潤合計1.45萬億元（人民幣，下同），比2015
年度增長3.65%，增速上升了0.8個百分點，是上市銀
行自2011年以來，淨利潤增速首次出現回升。而已披
露2017年第1季度業績的28家上市銀行（包括25家A
股上市銀行以及3家H股上市銀行）淨利潤合計同比

增長3.69%，比2016年第1季度同期上升0.98個百分
點，增速進一步回升。
報告顯示，上市銀行不良貸款餘額和不良貸款率持

續雙升。安永金融服務合夥人梁成杰昨指出，這主要
是受到宏觀經濟增速放緩、產能過剩行業風險逐步釋
放、大宗商品價格調整等綜合因素的影響。雖然內地
不良貸款增長放緩，但關注類貸款及逾期貸款額度仍
大，相信內地排查政策成效仍有待觀察。

打壓樓市削按揭貸款
截至2016年末，37家上市銀行2016年末不良貸款

餘額為1.24萬億元，比2015年末增加1,840.88億元，
不良貸款率從2015年末的 1.59%上升至 2016年末
1.65%，但增速有所放緩。2017年第1季度末，已披
露季報的28家上市銀行不良貸款額比2016年末增加了
240億元至12,398億元，不良貸款率由2016年末的
1.66%降至1.64%。
梁成杰指，內銀盈利五年來首次止跌回升，但相信

往後盈利增長不會大幅回升，因內地減息空間不大，
以及銀監會對理財產生的監管增加，限制內銀盈利增
長。至於整體貸款增長，取決於內地經濟增長情況及
「一帶一路」相關基建貸款，相信未來一年優質貸款
競爭激烈。他認為，內銀利差收窄雖然接近見底，但
影響未完全釋放，潛在問題貸款額度仍然大，加上現
時內地加強樓市調控令按揭貸款增長放緩，估計內銀
今年盈利增長難以大幅上升。
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安永：內銀今年盈利難大升

瑞銀證券：A股反彈或難持續

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）對流動性
偏緊的擔憂，以及中證監加強「通道業務」監管，令
A股延續低迷態勢。周一三大股指全部低收，滬指跌
0.48%，深成指與創業板指均挫0.72%。

拆息高過貸款利率
目前上海銀行間同業拆放利率（SHIBOR）中，除隔
夜與一周期分別下行4.05個基點、1.21個基點外，其餘
全部上揚。其中SHIBOR一年期報價4.3024%，高於
上海銀行間市場一年期貸款基礎利率（LPR），非常接
近央行一年期貸款利率4.35%。而銀行間同業存款存出
報價和銀行間一年期質押式回購利率已在LPR之上，
顯示銀行內部邊際資金成本已經全面高於基準利率。
流動性偏緊的擔憂傳遞至A股。滬深兩市低開低走，截

至收市，滬綜指報3075點，跌14點或0.48%；深成指報
9899點，跌71點或0.72%；創業板指報1788點，跌13點

或0.72%。兩市共成交3,871億元。
僅有保險、安防設備、石油、銀行、民航機場、鋼

鐵等少數行業板塊逆勢飄紅。次新股、津京冀、共享
經濟、國際貿易、送轉預期、河北板塊、雄安新區、
濱海新區等領跌兩市。相關統計指，兩市跌幅超過5%
的個股超過400隻，176隻個股收盤創出2015年6月中
旬大盤見頂以來新低。
也有分析認為，A股下跌或與中證監加強「通道業

務」監管有關。中證監上周五表示，證券基金經營機
構從事資管業務應堅持資管業務本源，不得從事讓渡
管理責任的所謂「通道業務」。不過申萬宏源分析，
據上市券商2016年年報，定向資管業務淨收入佔比約
2.4%，對於不承擔管理責任和業務風險的通道業務，
通道費遠低於銀行委外等主動管理業務的管理費率，
料上市券商通道業務收入佔比不到1.5%，去通道對上
市券商業績影響較小。

流動性偏緊 A股全線低收

香港文匯報訊（記者馬琳北京報道）中國保監會昨
日發佈《關於債權投資計劃投資重大工程有關事項的
通知》指出，保險資金通過債權投資計劃形式投資，
對宏觀經濟、區域經濟和社會發展具有重要帶動作用
的重大工程，將在增信環節、註冊效率等方面獲得政
策傾斜。
有分析認為，四月中至今，保監會已接連發佈多項

文件，從金融去槓桿、防風險以及資金「脫虛向實」
等多個角度規範保險業，監管舉措將有利於促進中國
資本市場的健康發展。
《通知》明確了保險資金通過債權投資計劃形式投

資重大工程的支持政策：一是優化增信安排。債權投
資計劃投資經國務院或國務院投資主管部門核准的重
大工程，且償債主體具有AAA級長期信用級別的，可
免於信用增級。因有關項目主要集中在水利、能源、
交通以及高新技術和先進製造業等重點領域，投資規
模大，在項目論證、立項和審批等階段，相關部門已
進行嚴格評估和規範，投資風險可控。
二是提高註冊效率。對投資「一帶一路」建設等國

家發展戰略的重大工程的債權投資計劃，建立專門的
業務受理及註冊綠色通道，優先辦理，滿足重大工程
融資時間緊、效率要求高的需求。

險資投資基建獲開綠燈

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）瑞銀證券
中國首席策略分析師高挺22日發佈的最新A股策略報
告指出，由於上周流動性緊張程度並未加劇，市場風
險偏好略有回暖，且投資者對「可燃冰」主題的炒作
有所抬頭，但鑒於今年金融工作重點仍然是去槓桿和
金融監管，流動性偏緊的影響或將貫穿全年，市場風

險偏好的持續反彈可能不可持續。
高挺指出，近期來自銀監會和央行的表述，一定程

度上緩解了市場對於劇烈去槓桿、和短期爭相拋售風
險的擔憂，但央行流動性投放維持謹慎，短期內投資
者預期和政策落地之間的拉鋸，還會是造成市場波動
的主要因素之一。

香港文匯報訊 樂視創辦人

賈躍亭宣佈辭去樂視網總經理

職務、專任公司董事長一職

後，引發賈躍亭和樂視新股

東、融創中國（01918.HK）

董事局主席孫宏斌不和的傳

聞。在昨天的融創中國股東周

年大會上，孫宏斌被問及有關

問題時說，融創投資樂視的邏

輯一直都沒有變過，看好賈躍

亭，看好樂視的發展前景，但

自己無意謀取樂視網的控制

權。
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並稱讚賈
躍亭為有
企業家精
神的企業
家。
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中國足球水平雖然不高，但企業對
足球的贊助依然不遺餘力。在5月22
日的2018-2022年中國平安中超聯

賽冠名簽約發佈會上，中國平安（2318）與中超公司
簽署協議，中國平安將以5年10億元(人民幣，下同)繼
續冠名中超聯賽。

中國平安此前4年已投入6億元冠名支持2014-2017
年中超聯賽，計及此次簽約，公司將前後9年以16億
元投入冠名中超聯賽，成為中超時間最長、金額最大的
贊助企業。

除了10億元冠名贊助外，據媒體報道，針對職業體
育相關的主辦方及俱樂部，平安產險還提供「俱樂部第
三者責任險」、「賽事取消險」和「運動會比賽意外
險」等保障，幫助俱樂部抵禦「天災人禍」；同時還推
出「職業責任險」及「僱員忠誠保證保險」，針對俱樂
部轉會中可能產生的糾紛。

針對足球運動員最寶貴的雙腿，平安產險推出「黃金
腿」和「金鐘罩」運動保險，為球員提供全方位保險保
障及醫療服務，其中「黃金腿」保險最高個人保額

1,000萬元，「金鐘罩」300萬元。

推各式球員球迷保險吸金
除了球員，球迷也不放過。平安人壽針對球迷推出

「平安運動意外傷害保險」，提供運動意外全殘、身
故、意外手術及意外骨折等保障。平安產險還推出「代
駕意外險」，球迷在歡慶痛飲之後獲代駕保障。平安銀
行還將推出中超聯賽主題信用卡「中超由你信用卡」。

在保險類產品之外，平安證券還為俱樂部推出了資產
證券化服務，提供與足球俱樂部有關的具穩定收益權資
產、收費權資產相對應的資產支持證券。

此外，陸金所還將推出足球遊戲贏獎勵、陸金所會員積
分競猜贏獎品、「助你盈」體育基金產品等產品及服務。

看完上述林林總總的保險和金融相關產品，終於明白
足球水平和足球市場的關係不是成正比，終於知道為什
麼那麼多公司願意花大錢贊助足球運動，因為龐大的足
球市場始終是一隻會生金蛋的鵝。而平安10億元冠名
中超，除了宣傳公司形象，更帶起一籃子的產品。

■香港文匯報記者 陸秀霞
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平安10億冠名中超 看後着
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「樂視是老賈（躍亭）的半
條命，也是我的半條

命。」融創投資樂視的邏輯一直都
沒有變過，看好賈躍亭，看好樂視
的發展前景。他對股東強調，「我
一直看好老賈，老賈是個好人，具
有前瞻性，是一個很稀缺的有企業
家精神的企業家。」

旨在改善管理無意奪權
孫宏斌否認了外界對他有意控制
樂視公司上市體系的猜測，「我要
控制權幹嘛，累不累？樂視上市體
系這部分要有一個專門的CFO，這
是之前合同說好的。」
融創此前對樂視投資150億元人
民幣以挽救陷入財困的樂視，昨天
有股東表達對150億元投資的擔
憂。
孫宏斌承認樂視現在確實面臨着
很多問題。首先面臨的是公司被擠
兌，「樂視現在正處理公司面臨擠
對的狀態，這是不公平的，其實樂
視這半年多的時間還了不少貸款

了，但這是樂視現正面臨的最難的
問題。」
除了擠兌問題之外，樂視還有其

他問題：「樂視每一個業務都是有
邏輯的，但是確實需要的資源太多
了，管理跟不上。」
「我上次在發佈會也說過，樂視

有沒有前途，要看老賈的變化。」
他說賈躍亭昨天出來已經有了變
化。「我上次也說過，老賈有前瞻
性，對人好，有投入，是一個很稀
缺的有企業家精神的企業家。」
他說，賈躍亭仍然還是樂視公司

的核心，現在有一個CEO能夠管
理公司日常，執行董事會定的戰
略，也能夠互相討論，這是個好事
情，這也是樂視網上市體系走向成
熟的標誌。「第一次投資的時候我
就說過，第一個就要改善公司的治
理結構。我們做的事情沒有超過合
同裡半點範圍。」
對於外界猜測他要控制樂視網，

孫宏斌這樣回應：「我從來不幹別
人的活，我只做自己的活。樂視上

市體系是老賈的半條命，也是我的
半條命，我必須管。」
具體的管法，他說第一是要治理

結構，這是投資的時候說好、沒有
任何歧義的事情，要有一個專職的
CEO 和 CFO，要成立管理委員
會，這是都寫在合同裡的事情。另
外，上市公司的體系要封閉，「這
是我必須管的，老賈也認可的，對
他好，對上市公司好，對所有人都
好。」至於其他事情，他說自己再
怎樣也不可能比老賈、比梁軍明
白。

無意投資新能源車
孫宏斌強調要做一些能增加價值

的事情。「看好老賈，看好樂視，
看好商業模式，相信老賈會把這個
公司帶好。我對樂視特別看好，雖
然有問題，但是有非常好的基
礎。」被問到會否投資樂視汽車，
他說，去看過新能源汽車，但是一
定會非常小心，至少到目前沒有投
資的考慮。

孫宏斌：無意謀樂視控制權


